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● 关注长江客船翻沉事故

“地毯式”探摸完成 首位获救者出院

本报北京6月9日电（记者彭训文） 华侨华人的“家书”，海
外学子的“家园”，人民日报海外版创刊30周年读者有奖问卷调查
抽奖仪式近日举行，获奖者名单同日揭晓。

此次调查委托清华大学媒介调查实验室开展，于4月7日至18
日进行。通过随报印刷问卷和海外网在线调查，共回收有效受众
调查问卷1570份，调查信度和效度达到了95%以上。

在本报工作人员监督下，第三方调查机构清华大学媒介调查
实验室采用“人民币法”（一种抽样方法） 确定随机抽样起点，按
照等距随机抽样方法，确定了3名一等奖读者、5名二等奖读者、8
名三等奖读者、5名建言奖读者、50名纪念奖读者。获奖读者遍布
14个国家和地区，其中内地占34%，海外占66%。

具体名单为：
一等奖（奖金各3000元，人民币，下同）：
范勇（河北）蒋蓓（美国）陈友芳（东南亚）
二等奖（奖金各2000元）：
闫志伟 （山东） 罗军 （湖北） 陈秋 （瑞典） 方国栋 （美国）

ZHENG DE HUA（比利时）
三等奖（奖金各1000元）：
刘望（湖南）陈碧鑫（浙江）张小雪（北京）严斌全（澳大

利亚）鲁安（美国）申林涛（美国）村上直树（日本）李臻（美
国）

建言奖（奖金各500元）：
宋卫社（英国）方一如（日本）程裕青（江西）吴卓潮（美

国）陶景怡（德国）
纪念奖（奖金各200元）：
姚璇 （河北） 谢裕贤 （北京） 汤清源 （上海） 陈彧 （江苏）

陆明华（广西）孙静（山东）霍建明（安徽）王兆一（江苏）李
少辉（河北）董葆（山东）赵剑（北京）王昭先（安徽）蔡圣华
（江苏）金珧汉（甘肃）王欢（江苏）部景雨（山东）王晓东（山
东）汪颂章（美国）赵士华（美国）Lcuyyu（美国）李晓梅（美
国） 段珍奇 （美国） Guohua Shi（德国） 伍康 （澳大利亚） 张月
辉 （英国） 李承生 （东南亚） XIE CHAO （美国） GendeBao （美
国）曹宝昌（日本）陈用（澳大利亚）江苏滨（澳大利亚）许晓
邦（美国）平山和子（日本）李绍发（英国）程颙（英国）傅城
（波兰） 黄家利 （东南亚） 张浩 （美国） 吕映华 （英国） 宋秀凯
（澳大利亚）尹相华（美国）秦志博（美国）王秀银（美国）吴斌
（美国）黄建新（美国）梁安国（香港）日比野家雁（日本）杨荣
绥（美国）Billie Yao（美国）JUNILAIHA WIJAYA（印度尼西亚）

请获奖读者尽快与本报编辑部联系。
联系电话：（8610） 65369316
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本报电（岭谈） 中国驻贝尔法斯
特总领馆 6月 8日举行开馆仪式。中
国外交部部长王毅、驻英大使刘晓
明、英各界代表、华侨华人共200人
出席。

驻贝尔法斯特总领馆的领区为北
爱尔兰，面积14120平方公里，分为
26个区，人口约181万。当地有华侨
华人约 1.5万，是北爱最大的外国族
群。中国驻贝尔法斯特总领馆的开
设，将进一步促进中英关系发展，
深化中英地方特别是中国与北爱地
区各领域交流与合作。

本报创刊30周年读者有奖问卷调查
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本报天津6月9日电 （记者尹晓宇）
第五届非洲数字电视发展论坛9日在天津
开幕，来自尼日利亚、坦桑尼亚等 29 个
国家的嘉宾参会。

此次论坛围绕数字电视推动社会发
展、数字时代的节目内容构建、新兴市场
互联网电视的发展等展开讨论。6月 17日
是国际电信联盟（ITU）规定的关停模拟电

视截止日期，而非洲各国目前均是国际电
联的组织成员。作为非洲最大的数字电视
运营商，中国四达时代将从节目源的数字
化、播出和控制系统的数字化、传输网络
的数字化、用户终端的数字化 4 个方面帮
助非洲国家建立全新的广播电视产业。四
达时代非洲总部及影视译制基地也将在
2016年建成使用。

立案登记制满月立案登记制满月

“民告官”案件激增
本报记者 尹晓宇

立案登记制自5月1日起全面实施一个月以来，全
国法院共登记立案 1132714 件，同比增长 29%。从案件
类型来看，其中行政案件增幅最大，登记立案29924件，
同比增长 221%，刑事自诉登记立案 3600 件，同比增长
149%。民事案件登记立案 817405 件，同比增长 27.8%。
全国1/3以上的高级人民法院登记立案增幅超过30%。

陈年老案立上案了

今年 4 月 1 日，中央全面深化改革领导小组第十
一次会议审议通过《关于人民法院推行立案登记制改
革的意见》。“有案必立，有诉必理”的思路让一些立
不上案的陈年老案立上了，对“民告官”也有了底气。

在北京市第四中级人民法院，奔波了一年多还没
立上案的冀先生终于立上了案，因为他要告的是丰台
区政府。从 2013年 9月至今，他先后去过多家法院反
映情况，要求确认政府行政行为违法，但都没立案成
功。立案登记制实施后，他装备好材料，交了50元立
案费，由于准备材料充分，从递交材料、初步审核到
缴费，只用了15分钟就完成了立案登记。

国家行政学院法学部教授杨伟东在接受本报采访
时表示，立案登记制变过去对立案进行严格审查制为只
要起诉符合形式要件法院即应接收的安排，大大降低了
立案的门槛，使得案件能顺利进入司法之门，是破解立
案难的关键举措。

对于立案数量特别是行政案件的增长，杨伟东认
为，这是多种因素共同作用的结果。由于实行立案登
记制，法院不再对起诉进行严格审查甚至实质审查，
而是仅对起诉的形式要件进行一般性核对，对符合法
律规定的起诉，法院一律接收诉状，当场登记立案，
这是当前案件量增加的重要原因。同时，今年5月1日
起开始实施的新《行政诉讼法》，扩大了行政诉讼受案
范围，原来不属于法院受理范围的案件现在也能够进
入司法审查范围。此外，十八大之后，法院和法官对
待立案的认识发生了改变。

多举措应对案件激增

正如之前所预料的，立案登记制实行后，受案类
型呈现多样化趋势，对工作人员素质等都提出了挑
战，同时审判压力也增大，对法官的业务素质提出了
更高的要求，案多人少的压力进一步加剧。

面对这种情况，各地法院正在积极采取措施以适
应这种新变化。

黑龙江大庆高新区法院强化了多元化解纠纷机制，
在诉讼服务中心设置立案辅导室，由经验丰富的法官进
行诉讼辅导；设置诉讼、调解对接室，实现与非诉调解无
缝对接，由法院委托、委派有关组织（个人）就相关纠纷
开展调解，并由立案辅导法官全程协调。

安徽省合肥市瑶海区人民法院推行网上立案，完
善网络、热线、窗口有效衔接的立案工作机制等。浙
江省嘉兴市南湖区人民法院将多元化纠纷解决机制与
诉讼服务相结合，整合老娘舅调解室、调解委员会等
资源，通过多种方式化解纠纷，缓解法官压力。

立案方便不是鼓励打官司

立案门槛降低了并不表示鼓励大家都走诉讼的路。
杨伟东解释，法律资源是有限的，如何既保障当事人的
权利又不浪费司法资源是当下要考虑和引导的问题。

如果所有的纠纷都涌入法院，会带来巨大的司法
压力。“法院立案并不代表都能进入判决。毕竟，打官
司程序复杂，耗时长，成本高。”他说，事实上很多纠
纷都适合非诉讼来解决。

法院的裁判本身具有导向性，司法判决质量的提高
可以引导公众将一些没必要进入
诉讼的案件退出。杨伟东建议，要进
一步推动完善调解、仲裁、行政裁
决、行政复议、诉讼等有机衔接、相
互协调的多元化纠纷解决机制，让
当事人对纠纷的处理有更多选择。

本报北京6月9日电 综合本报
和新华社消息：从“东方之星”号客
船翻沉事件救援前方指挥部获悉，客
船翻沉水域的“地毯式”探摸工作已
完成，未发现遇难者遗体，沿江搜寻
工作仍在继续；沉船内首名获救者、
65岁的朱红美已康复出院。

客船翻沉水域的“地毯式”探摸
自 9 日早上 6 时许启动，长江航道救
助打捞局“航勘 201”轮携带二维、
三维图像声呐等科技装备，进入沉船
水域对江底进行扫测。扫测发现疑似

点后，由潜水员下潜进行排查探摸，
以鉴别确定是否为遇难者遗体。通过
7 个多小时的仔细扫测、摸排，搜救
人员完成了对客船翻沉水域约 150 米
长、150 米宽水域的搜寻。9 日下午，
为了腾出空间搜寻船底下方的水域，

“东方之星”号客船已被向上游拖行
数十米。工作人员对客轮船体进行检
查补漏、防止渗水。

沉船遇难者家属 9 日陆续来到监
利容城殡仪馆同亲人告别。当日已经
举办20多场告别仪式。

“猎狐2015”已抓获214名境外逃犯

中国驻贝尔法斯特总领馆开馆
广西桂林龙胜各族自治县龙脊

十三寨日前迎来民间的传统节日梳
秧节。每年芒种前后，是龙胜村寨一
年中的插秧大忙时节。今年的梳秧节
有祭祀、集体劳作、迎亲、歌舞表演、
捉泥鳅、烟花燃放内容，场面壮观。

肖远泮摄 （人民图片）

非洲数字电视发展论坛开幕

据新华社广州6月9日电（记者邹伟） 自
“猎狐2015”专项行动启动以来，截至5月底，全
国公安机关共抓获在逃境外经济犯罪嫌疑人
214名。其中，缉捕136名（含引渡3名），劝返78
名。上述人员中有27人涉贪腐案件。

据了解，“猎狐2015”开展以来，各省区

市公安厅局均成立了专项行动领导小组及办
公室。各地公安机关普遍与纪检、检察机关
进行工作对接，各警种、各地区之间积极协
作、相互配合。部分省市召开推进会并开展
专项督导，主管领导亲自带队、逐案研究，
推动专项行动顺利开展。

龙脊梯田梳秧忙龙脊梯田梳秧忙

图为陈述交流会现场。 新华社记者 徐金泉摄

本报洛桑6月9日电 综合本报
和新华社消息：北京2022申冬奥代表
团 9日在瑞士洛桑与国际奥委会委员
举行陈述交流会。国务院副总理刘延
东出席并代表中国政府作陈述。中国
奥委会主席、国家体育总局局长刘
鹏，北京冬奥申委主席、北京市市长
王安顺等其他 7位代表团成员也分别
作了陈述。

刘延东表示，中国政府和社会各
界一致支持北京携手张家口申办2022
年冬奥会和冬残奥会，中国人民对冬
奥会满怀激情与向往。中国政府将信
守所有承诺，为北京2022年冬奥会提
供全方位支持，在财政、法律、安保
和组织运行等方面提供安全可靠的保
障和完善便捷的服务。中国把建设生
态文明、环境保护、实现可持续发展
作为国家战略，北京2022年冬奥会及
广大民众将成为直接受益者。

刘延东指出，中国申办冬奥会，将
在世界1/5的人口中更好地传播奥林匹
克团结、友谊、和平的宗旨和理念，将带
动3亿中国人参与冰雪运动，并将为健
康中国、国际奥林匹克运动作出新贡
献。我们期待与全世界分享中国冬季运
动蓬勃发展带来的新机遇，也将尽最大
可能支持发展中国家发展体育事业和
奥林匹克运动。中国具有悠久历史和灿
烂文明，也是一片充满活力的热土。在
中国举办2022年冬奥会，必将成就一届
令人难忘的冬奥庆典。

王安顺在陈述交流会上表示，北
京有信心成为国际奥委会最可靠的选
择，以及各利益相关方最可信赖的合
作伙伴。

王安顺说，北京对举办冬奥会可
能面临的各类风险进行了充分的识别
和评估。民众的大力支持、政府的有
力保障、良好的自然条件、丰富的办
赛经验以及国际奥委会委员的专业指
导，使北京完全可以管控可能出现的

各类风险。
王安顺表示，一届成功的赛事和

一座宜居的城市都需要清新的空气。
延庆、张家口已经非常适合户外运
动。我们借鉴世界各大城市的治理经
验，持续改善空气质量，从2013年开
始，5年投入 1300亿美元，实施更大
力度的清洁空气行动计划，大力发展
新能源车和环境友好型产业，推广普
及天然气、太阳能等清洁能源，全面
实施城市无煤化。到2022年，北京的
天更蓝、水更清、环境更宜居。展望
2022 年，北京和张家口区域的交通、
市政、文化、体育等公共设施将进一
步完善，以体育为核心的健康文明的
生活方式将融入广大市民的日常生
活，休闲、旅游等绿色产业将蓬勃发
展，举办冬奥会新增加的数十万个就
业机会将惠及众多家庭，推动冬奥会
与城市可持续发展、互利共赢。

北京代表团的陈述赢得了来自国
际组织的肯定。国际奥委会委员霍震

霆在接受本报记者采访时表示，北京
有 2008 年成功举办夏季奥运会的经
验，如果赢得2022年冬奥会举办权，一
定能够办好。目前为止冬奥会主要由
欧洲国家举办，亚非拉国家相对较少，
北京如能赢得举办权，将极大促进冬
季运动发展。国际奥委会委员、乌克兰
著名撑杆跳高运动员布勃卡对本报记
者说，“北京提出的申冬奥新理念很
棒，北京既能承办夏奥会又申办冬奥
会很有历史意义，北京为申奥做出了
很大努力。”国际残奥会主席菲利普·
克雷文在听完陈述后说，“北京的陈述
非常棒，可以看出北京申办 2022 年冬
奥会得到了中国政府的强力支持。”


